

**DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **NIEGA SANTIAGO NIETO BUSCAR CANDIDATURA AL GOBIERNO DE QUERÉTARO**

Luego de que el presidente de la República anticipó sobre una desbandada de su gabinete y brindó la apertura para que puedan participar en los próximos comicios electorales, en Querétaro, el titular de la UIF, Santiago Nieto, reiteró que no existe interés en alguna posición en el estado. (ADN)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **PAN QUERÉTARO A FAVOR DE LA REDUCCIÓN DE RECURSOS A PARTIDOS POLÍTICOS**

Tras el llamado del presidente de la república para reducir en 50 por ciento los recursos de los partidos y destinar el recurso al combate de la pandemia, como la compra de la vacuna y equipo médico, en Querétaro el PAN consideró esta propuesta como positiva, indicó Martín Arango, Secretario General del partido, quien también advirtió que esta medida tiene un trasfondo político. (ADN)

### **PRI**

#### **PAUL OSPITAL REVIRA A AMLO Y LLAMA PRIORIZAR INVERSIÓN DE RECURSOS**

La reducción de recursos políticos únicamente representa el 10% en comparación a los recursos destinados en las obras “faraónicas” de la administración federal, como el aeropuerto de Santa Lucía, el tren maya y la refinería de tres bocas, sostuvo Paul Ospital, Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, quien llamó a priorizar las cosas, ya que el país vive una crisis sanitaria y económica aguda. (ADN)

### **PES**

#### **DIPUTADO POR ENCUENTRO SOCIAL APOYARÁ AL NUEVO ENCUENTRO SOLIDARIO**

Luego de que el INE concedió a Encuentro Solidario, antes Encuentro Social, su registro como partido político, Ricardo Caballero-el diputado local que llegó al curul con el PES- afirmó que apoyará el proyecto político de Adolfo Ríos, dirigente del extinto PES. (DQ, CI)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: VACUNAN LA TRADICIÓN**

Las danzas concheras no saldrán este año de las capitanías queretanas. El sonido de los caracoles y conchas, así como la música del teponaztli, huéhuetl y sonajas que siempre acompañan la celebración de la Santa Cruz de los Milagros, se mantendrá entre los muros de los oratorios debido a la presencia de la pandemia por Covid-19. (DQ, principal)

### **N: FATAL CHOQUE**

Una persona muerta y otra herida fue el saldo de un terrible accidente ocurrido la tarde de ayer en la autopista federal 57 México-Querétaro, a la altura de La Piedad en el municipio de El Marqués. (N, principal)

**DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

### **AM: CÁNCER, PREVENIBLE CON HÁBITOS SALUDABLES**

De acuerdo a datos de la OMS, el cáncer es una de las primeras causas de muerte a nivel mundial; en el 2018 se le atribuyeron 18 millones de casos nuevos y 9.6 millones de muertes. (AM, principal)

### **EUQ: AUMENTAN 77% CASOS ACTIVOS DE COVID EN UN MES**

Agosto es el mes que más ha golpeado a Querétaro durante la pandemia por el coronavirus, pues en un lapso de 30 días aumentó 77% el número de casos activos, que son personas que siguen enfermas o portando el virus, además de que también creció 54% la cifra de muertos. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **SIGUEN LOS CONTAGIOS DE COVID-19 EN MENORES DE EDAD**

En Querétaro fallecieron 11 personas a causa del COVID-19. En el estado se suman 138 casos de COVID-19; se trata de 62 mujeres, de y 76 hombres. En la entidad se tiene un registro acumulado de siete mil 388 casos de COVID-19; 45% son mujeres y 55% son hombres. Este sábado se dio de alta sanitaria a 105 pacientes, con lo que se tiene un registro de cinco mil 591 altas. Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a 702 pacientes y 36 en la UMA COVID-19. (N, ADN)

### **“NUEVOS REGISTROS” DE MUERTES POR COVID DATAN DE JULIO Y AGOSTO**

Entre las muertes reportadas el pasado jueves por COVID-19 se incluyeron casos de personas que fallecieron en agosto y una más que se había registrado desde julio, precisó la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, al explicar que esto se debió a la actualización del Sistema de Vigilancia Epidemiológica de las Enfermedades Respiratorias. (N)

### **REGISTRA COBAQ 650 ALUMNOS DE NUEVO INGRESO QUE PROVENÍAN DE ESCUELA PARTICULAR**

El COBAQ, registró la inscripción, para este ciclo escolar 2020-2021, de 650 alumnos de nuevo ingreso que provenían de una secundaria particular. El director general, Arturo Molina, precisó que ya se esperaba este cambio, principalmente en los estudiantes que ingresaron al primer semestre en la zona metropolitana. Esto debido a los estragos económicos ocasionados por la emergencia sanitaria en Querétaro, por lo que, padres de familia decidieron cambiar a sus hijos a una escuela de educación pública. (Q)

### **PREVÉ SECTUR BAJA DERRAMA ECONÓMICA EN FIESTAS PATRIAS**

Pese a la reapertura de otros sectores económicos en Querétaro, la recuperación económica para las fiestas patrias no será la esperada de otros años, así lo consideró Hugo Burgos, titular de la SECTUR. Destacó que se observa un panorama complicado en estas fiestas patrias, pues la derrama no será similar a la de años anteriores y se prevé que no se pueda llegar ni al 50 por ciento de los ingresos. (ADN)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **LA PANDEMIA NO DEBE SER PRETEXTO PARA NO UTILIZAR TAXÍMETRO: ANTONIO ZAPATA**

El uso del taxímetro es obligatorio y la pandemia no debe ser un pretexto para no implementarlo, señaló el diputado Antonio Zapata, Presidente de la Comisión de Movilidad del Congreso local, quien recordó es una herramienta para evitar cobros discrecionales. (ADN)

**DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

### **SIN DEFINIR SI BUSCARÉ REELECCIÓN EN LA ESFEQ: CASTILLO**

A pesar de que desde el pasado 31 de agosto culminó el periodo del actual titular de la ESFEQ, hasta el momento no se ha tomado una determinación sobre si se buscará un período más o no, refirió Rafael Castillo, quién remarcó que en tanto no se realicen los procedimientos por la Legislatura local estará al frente del organismo. (ADN)

### **CONNIE HERRERA SUPERVISA ACCIONES EN ESCUELAS EN LADERAS DE SAN PEDRO**

La diputada Connie Herrera, junto con el equipo de la Fracción Querétaro Independiente siguen en sus trabajos de supervisión durante un año ininterrumpido de darle mantenimiento a la barda perimetral y señalética en la escuela primaria Himno Nacional y la secundaria Octavio Paz de Laderas de San Pedro, y fueron los mismos vecinos los que invitaron a trabajar en conjunto a la diputada para que esa escuela luciera en óptimas condiciones. (ADN)

### **TRONARON 25% DE ESTANCIAS INFANTILES**

Cerca de 80, de las 100 estancias infantiles que continúan operando en el estado, ya han regresado a laborar durante la contingencia sanitaria, informó la diputada local por el PAN, Beatriz Marmolejo, quien recordó, alrededor de un 25% cerraron de forma definitiva por las complicaciones económicas del Covid-19 y la falta de apoyo del gobierno federal. (DQ)

### **NECESARIO MANTENER FUERO A FUNCIONARIOS**

Es necesario mantener el fuero a los funcionarios públicos en un gobierno con claros visos de autoritarismo y de persecución política, enfatizó la senadora por el PAN, Guadalupe Murguía, quien aseveró, “no hay consensos” en las fuerzas políticas para quitar esta protección. En entrevista para Diario de Querétaro, la vicepresidenta de la Mesa Directiva en el Senado subrayó que la propuesta que presentó el presidente y que se aprobó en la Cámara de Diputados, sólo propone ampliar el catálogo de delitos por el que pueda ser juzgado. (DQ)

### **BUSCARIAN RECURSO PARA UNIVERSIDAD**

El diputado federal por Querétaro el integrante de la Comisión de Educación del Congreso de la Unión, Jorge Luis Montes, pidió esperar a que la próxima semana se presente en anteproyecto de la ley de egresos 2021, pero afirmó que pugnará que el presupuesto a las universidades contemple, por lo menos la inflación. (DQ)

## **PODER JUDICIAL**

### **PERSEGUIRÁN COMO FEMINICIDIO ASESINATO EN LOMAS DE SAN PEDRITO PEÑUELAS**

El presidente del TSJ, José Antonio Ortega, indicó que el juez decidió perseguir como feminicidio el caso donde una persona asesinó a su pareja sentimental frente a sus hijos. Se trata de un caso sucedido hace unos días en la colonia Lomas de San Pedrito Peñuelas, cuyo caso fue vinculado a proceso penal. (N, ADN)

### **PREMATURO DEFINIR SI SE ACTUALIZA DELITO CONTRA EL RESPETO A LOS MUERTOS: TSJ**

Hoy es prematuro definir qué delito pudiera cometerse y dictar una pena contra el hombre que escondió el cuerpo de su madre en un refrigerador durante cinco años, en el municipio de Ezequiel Montes, aseguró el presidente del TSJ, Antonio Ortega. (N)

**DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

## **SE HAN CONTAGIADO 8 TRABAJADORES DEL PODER JUDICIAL EN LO QUE VA DE LA PANDEMIA**

El presidente del TSJ, José Antonio Ortega, reveló que a lo largo de la contingencia sanitaria se han presentado ocho casos positivos de COVID-19 entre el personal del Poder Judicial. Sin embargo, aclaró que se trata de casos leves de la enfermedad, por lo que no se presentó ningún deceso. (ADN)

## **MUNICIPIOS**

### **CIENCIA, LITERATURA, FEMINISMO Y MUCHAS CHARLAS EN EL TERCER DÍA DEL HAY FESTIVAL**

Transcurrió el tercer día de las actividades del Hay Festival Digital Querétaro 2020, con una gran participación del público en línea y con destacadas conversaciones con escritoras y escritores, periodistas, investigadores, librerías y activistas en torno a la literatura, feminismo, deporte, teatro, ciencia y música. Derivado del interés del público en los contenidos de este año, y por la factibilidad de los visionados en línea posteriores a las charlas en vivo, Hay Festival Digital Querétaro anuncia que el periodo de visionados en todas las charlas, se extiende hasta el 8 de septiembre. (CI)

### **“SABÍA QUE PODÍA OCURRIR ESTA PANDEMIA”**

“Sabía que podía ocurrir esto”, dice Miguel Pita, sobre la pandemia del Covid-19. El científico español participó en el Hay Festival Digital Querétaro 2020 presentando Un día en la vida de un virus, libro que nació en medio de la pandemia para hablar de forma sencilla sobre los virus, esos “inquietantes desconocidos”. (EUQ)

### **NO HAY QUE PREOCUPARSE POR LA DESAPARICIÓN DEL LIBRO: JUAN VILORO**

Durante la conversación “Hay Diálogos con Cuadernos Hispanoamericanos”, dentro del Hay Festival Digital Querétaro 2020, el escritor y periodista mexicano, Juan Villoro, dijo que no hay que preocuparse por la desaparición del libro, ya que la revolución informativa trajo consigo la llegada de la computadora personal que está alimentada de letras, con lo que la cultura de las letras revivió de una manera inesperada, y siguió adelante. (N)

### **EL LENGUAJE, UN UNIVERSO POR CREAR Y DESCUBRIR**

Francisco Hinojosa reveló a Gina Jaramillo durante su plática en el Hay Festival Querétaro Digital 2020, que él cuando era niño inventaba palabras como ‘Oliver’, el protagonista de su más reciente novela ‘Inchi Farofe’, una historia que revela la magia que hay detrás del lenguaje. (AM)

### **APRUEBA CABILDO PINALENSE REGLAMENTO PARA LA REACTIVACIÓN DE SITIOS TURÍSTICOS**

En Sesión Extraordinaria de Cabildo y por unanimidad, fue aprobado el reglamento que registrará las actividades de reapertura de sitios turísticos, mismo que fue previamente consensuado con los prestadores de servicios, quienes están comprometidos con la salud de los pinalenses. (...) Cabe recordar que la apertura será de forma paulatina y solamente algunos lugares de manera inicial, siendo estos, Puente de Dios, Río Escanela y Mirador de Cuatro Palos. (N, Q)

### **ABREN PUENTE DE DIOS**

Agua con tonos turquesa, vegetación tropical, caminatas sobre el cauce del río, cruce sobre puentes de madera, cascadas y el paisaje de la Sierra de Pinal de Amoles son algunos de los “obstáculos” que se deben sortear para llegar a la gruta que se conoce como Puente de Dios. El recorrido estuvo cerrado desde hace cinco meses debido a la contingencia sanitaria que se vive por Covid-19; sin embargo, luego de levantarse la disposición este 1 de

**DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

septiembre, y que el municipio de Pinal de Amoles avalara su apertura, nuevamente los amantes de la aventura podrán disfrutar de esta maravilla natural. (N)

### **DIFUNDEN ZONA OTOMÍ**

El respeto, trascendencia, pero sobre todo el amor al legado de sus antepasados, hicieron que cinco jóvenes nativos de la comunidad otomí de San Ildefonso Tultepec crearán un tour operadora en la que recorrieran uno de los barrios con mayor descendencia histórica como lo es Yosphí, en donde se puede caminar por formaciones rocosas, petroglifos y paisajes naturales que sólo se pueden observar en esta región de Amealco de Bonfil. (ESSJR)

### **HAY AVANCES EN MATERIA DE SEGURIDAD EN E. MONTES**

Oswaldo Gómez, jefe de policía de Ezequiel Montes, señaló que la corporación está por trabajar sobre la promoción de ascensos para los oficiales en su carrera de policial, ya que es importante para esta dependencia y para los elementos que vayan progresando y de esa manera estén mejor preparados. (N)

### **FOMENTAN MEDIDAS EN MUNICIPIOS CON CERO CASOS DE COVID-19**

San Joaquín y Peñamiller continúan como dos de los municipios con menos incidencia de Covid-19 en el estado, hasta el corte del viernes solo se presentaban casos sospechosos y ningún confirmado; es por ello que sus gobiernos municipales han estado fomentando que se cumplan todas las medidas sanitarias para mantenerse libres de coronavirus, además de promover el apoyo económico de sus habitantes. (N)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **HABITANTES DE SAN JUAN DEL LLANITO HACEN BLOQUEOS POR INSEGURIDAD**

Esta mañana, habitantes de San Juan del Llanito en Apaseo El Alto, Guanajuato, realizaron bloqueos en los límites con Querétaro, sobre la libre a Celaya. Derivado de las presuntas amenazas de que sus viviendas serían rafagueadas si permanecían en ellas, y que provocó que algunas personas huyeron del poblado, pidieron reunirse con las autoridades correspondientes para exigirles mayor seguridad ante la intimidación de grupos delincuenciales. (DQ, N, EUQ, ESSJR, Q)

### **ESTUDIANTES TOMARON LA CASETA DE PALMILLAS**

Un grupo de 40 personas tomaron la caseta de cobro de Palmillas, manifestaron ser “Estudiantes de Guerrero” y pidieron cooperación voluntaria durante la media hora que estuvieron en el lugar, fue poco después de las siete treinta de la mañana. (DQ)

### **SUMAN MÁS DE 20 MIL LIBROS A LA BIBLIOTECA DIGITAL DE LA UAQ**

En vista de la respuesta positiva por parte de los estudiantes a este proyecto, con el apoyo de Rectoría, y siguiendo los lineamientos de la Secretaría de Extensión, la Dirección General de Bibliotecas DGB de la UAQ, gestionó una nueva colección de materiales digitales enfocados a la educación media superior. Esto considerando que los estudiantes de bachillerato necesitan acceso a materiales de estudio y que dichos materiales deben ser seleccionados para estos grados educativos a diferencia de los materiales especializados que se utilizan en la educación universitaria. (N, AM)

**DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

### **BUEN FIN SERÁ DE UNA SEMANA**

El presidente de la CANACO, Carlos Habacuc, adelantó que el Buen Fin en este 2020 tendrá una duración de una semana y confirmó que se hará bajo un esquema híbrido de ventas. En un escenario marcado por la pandemia, estiman alcanzar entre un 60 a 70% de ventas con relación a más de mil 200 millones de pesos reportados en 2019. (DQ)

### **CANIRAC INVITA A CELEBRAR ESTE AÑO LAS FIESTAS PATRIAS CON COMIDA MEXICANA**

El presidente de la CANIRAC, Octavio Mata, reveló que en las fiestas patrias no habrá noche mexicana, sino comida mexicana y sin promociones en el consumo de alcohol. Esto debido a la pandemia y que los establecimientos comerciales deben cerrar sus puertas a temprana hora. (ADN)

### **CREARÁN CENSO DE INGENIEROS CIVILES**

El presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del estado de Querétaro, Sergio Camacho Hurtado, dio a conocer que iniciarán el levantamiento de un censo de los profesionistas de esta disciplina en la entidad, así como su ocupación actual. Explicó que la situación poblacional, las condiciones de seguridad y de vecindad con otras entidades, ha generado mucha movilidad en el estado, por lo que dijo, hay muchos jóvenes que deciden estudiar la carrera profesional aquí y después regresan a sus lugares de origen; o bien, hay profesionistas que vienen a vivir a Querétaro y a ejercer aquí su carrera. (DQ)

### **SUFRE INAH RECORTE DE 75% EN PRESUPUESTO**

La pandemia ocasionó que el presupuesto del INAH se redujera en 75%, de tal forma que esta situación debió organizarse para mantener su labor con una menor cantidad de recursos. Rosa Estela Reyes, directora por Querétaro del centro del INAH, dijo que el recorte se debió a la necesidad de redireccionar los recursos al combate del Covid-19. (EUQ)

### **LIBROS POR PEDIDO, UN GIRO EDITORIAL TRAS COVID**

Eólica es una editorial que desde 2010 nace como un entusiasta proyecto de egresados de la Facultad de Bellas Artes de la UAQ, con el interés de dar a conocer el trabajo de los artistas como exposiciones y catálogos de obra. La primera publicación fue sobre la elaboración del vino, con una suma de esfuerzos entre diseñadores y académicos. (...) Jorge Rodríguez, director del proyecto, conversa con EL UNIVERSAL. Afirma que la pandemia pegó en la parte económica y en los procesos, al no ser una editorial que publique con periodicidad. (EUQ)

### **EL HOMBRE QUE CUIDA DEL LOBO GRIS MEXICANO**

Carlos Alberto López, con un trabajo de más de 25 años en el tema de mamíferos mexicanos, es un investigador de la UAQ que actualmente es parte integral del Programa de Recuperación del Lobo Gris Mexicano, además de que en Querétaro estudia las condiciones de población del gato montés. (EUQ)

### **LAS MUJERES INDÍGENAS, UN GRUPO VULNERABLE Y FLANCO DE DISCRIMINACIÓN**

En honor a la indígena Aymara Bartolina, quien fue martirizada hasta su muerte en Bolivia, por oponerse al sometimiento de los colonizadores españoles, el día de ayer se conmemoró el Día Internacional de la Mujer Indígena, grupo que en la actualidad sigue siendo vulnerable y un flanco de discriminación. En Querétaro hay 32 mil 333 personas indígenas, de ellos, el 50.8% son mujeres. Los gobiernos municipales y el estatal han implementado programas y campañas para apoyarlas. (N)

**DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

## **COMITÉ DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA ESTÁ ACÉFALO**

El Comité de Participación Ciudadana, del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) deberá integrar a otro elemento luego de la salida del expresidente del organismo, Abel Baca Atala. Se nombró en su lugar a Héctor Manuel Rivadeneyra Díaz, cuyo periodo en el cargo vencerá el 14 de septiembre. Además, se une la culminación de la gestión de Jorge Sánchez al interior del organismo, el pasado 22 de junio. (AM)

## **EMITE DIÓCESIS RECOMENDACIONES PARA EDUCACIÓN EN CASA**

Con la educación en casa, las medidas de protección para contenidos y de seguridad familiar son necesarias, por ello, la Diócesis de Querétaro emitió algunas recomendaciones para proteger a niñas y niños durante las clases virtuales. La estrategia que difundió la Iglesia queretana son algunas de las recomendaciones que Policía Cibernética difundió, con el objetivo de proteger a menores de edad en los hogares, durante la nueva normalidad que generó la contingencia sanitaria por coronavirus. (N)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

El Platanito hace proselitismo en Centros de Salud. Nos comentan que aspirantes del PRI en Corregidora aprovecharon el tema de la pandemia por el Covid-19, para entrar a los centros de salud - localizados en esta demarcación de la Zona Metropolitana de Querétaro (ZMQ)- con publicidad de su partido, para donar batas y cubrebocas. Este hecho, nos cuentan, se conoció por publicaciones que se hicieron en redes sociales, lo que provocó críticas a Héctor González, a quien se conoce como “El Platanito” eterno suspirante a la alcaldía de este municipio, porque consideraron que lucra políticamente con el dolor y la necesidad de la población que en este momento requiere un gesto solidario. La lucha por el Covid se dará este día en El Tepe. En más de la pandemia por el Covid-19, nos comentan, que hoy se retoma la entrega gratuita de cubrebocas. Esta es una iniciativa que desde hace varias semanas emprendió el gobierno municipal capitalino con el acompañamiento de asociaciones de empresarios e integrantes de la sociedad civil, con el fin de frenar el contagio. Hoy se entregarán estas mascarillas en el tradicional mercado de El Tepe, centro de abasto que es visitado por miles de queretanos. Lo novedoso de la jornada de hoy es que participará un nutrido grupo de luchadores enmascarados, quienes en esta epidemia llevan más de seis meses sin trabajar. (EUQ 2)

**DOMINGO 6 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**